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随着我市社会经济的迅速发展，瑞祥

大道交通量持续快速增长，道路已难以适

应交通量增长的需要。

据悉，瑞祥大道三期工程是我市公路

水路交通规划中“五纵二横一绕”的“五纵”

之一，对构筑我市现代化公路交通运输网，

打通城市交通瓶颈，解决交通拥堵问题，加

快瑞安市区与塘下及温州市区的连接，具

有重要的意义。

由于瑞祥大道三期沿途两旁路网密

布，且分布了大量工厂、民居，车辆通行干

扰因素众多，造成交通通行能力差，事故频

发。瑞祥大道三期工程作为瑞祥大道的延

伸部分，在道路路幅上与瑞祥大道一、二期

工程及瑞祥大道二期续建工程保持一致，

保证瑞祥大道道路的一体化和延续性，市

民出行更加畅通。

从城市发展看，瑞祥大道是瑞安市区

连接塘下、温州市区的一条主干道，如果不

加以改造，不仅难以满足瑞安市区北大门

的形象要求，而且影响瑞安城市化进程。

随着瑞安城市化进程的加快，城市建

成区面积不断拓展，瑞祥大道路段实际已

经承担了城市道路功能。东北部地区是我

市经济重点发展区，该地区已经成为瑞安

乃至温州最具活力的地区之一。瑞祥大道

三期工程加强了塘下、汀田、莘塍等镇街与

周边地区的人才、物质、技术、信息的联

系。同时，为将要开工建设的温州南塘大

道汀田段创造良好的道路连接基础，之所

以填高 104 国道是因为要在塘河上造桥，

满足通行要求，与国道线顺利连接。

瑞安致力于打造温州大都市区南翼中

心城市，瑞祥大道改建工程也将加快瑞安

接轨温州，积极拓展城市发展空间，加快新

型城市化建设步伐，对今后瑞安城乡一体

化的实现必将起到重要的先导作用。

不过稍微有点遗憾的是，汀田上山陈

村、金前村拆迁不到位，致使道路通过地段

不到 60 米。指挥部希望，当地政府加大政

策处理力度，让道路更畅通、美丽。

瑞祥大道三期5月份通车
道路宽度：33.5米→60米 行车时间：半小时→5分钟

两年风雨路“瓶颈”变坦途

道路变宽变美了，行车变得畅通了，
以往经常出现的道路交通拥堵状况已不
复存在。这是瑞祥大道三期通车后，司
机和乘客最大的感受。

记者从 104 国道瑞安段改建工程指
挥部获悉，经过各方人员两年多的辛苦
劳作，全长 2.38 千米的瑞祥大道三期

（104 国道塘下路口至汀田段）于今年 5
月份顺利通车。

安徽籍老张在瑞安开出租车已经 5 年

多了，跑的是瑞安至温州市区这一线路。

他见证了瑞祥大道三期从拥堵到畅通的每

一个细节。

说起以往瑞祥大道三期的拥挤情况，

老张直摇头：“这段路是瑞祥大道的一个瓶

颈 。 车 子 进 入 汀 田 段 后 ，车 速 就 开 始 减

慢。到了三桥接线路口，由于修路，只有一

个车道可以通行。车子开始一步一挪，排

起长龙，开半个小时是常事。要是遇上车

流高峰，有时候要 1 个多小时才能过去。”

而且，这段道路坑坑洼洼，开车经过后“晴

天一身灰、雨天一身泥”，让老张颇有怨言。

据交警莘塍中队民警介绍，当初瑞祥

大道三期的设计水平为日车流量 3 万辆，随

着这几年瑞安车辆激增，如今日均车流量

达 8 万辆，已严重超负荷通行。如遇高速封

道等特殊情况，日流量更是达到 10 万辆以

上，高峰期曾达到 12.6 万辆。

今年 5 月份，瑞祥大道三期通车，老张

终于不用为堵车发愁了。如今，老张载着

乘客经过瑞祥大道三期，一路畅行无阻，车

速基本保持在 60 码左右。只用了 5 分钟时

间，就顺利通过了瑞祥大道三期。

“双车道拓宽成六车道，路宽了，车子

自然就开顺溜了。而且道路中央建起了绿

化带，看着也养眼。这条路开通得太及时

了。”老张说。

瑞祥大道三期工程列入瑞安市公路水

路交通“十一五”规划，在原来飞云江三桥

北接线工程设计宽度 33.5 米的基础上拓宽

至 60 米。

该工程南起飞云江三桥接线汀田路

口，北至塘下镇上金路口，全长 2.38 千米，

总投资约 1.5 亿元；按照一级公路标准设

计，双向 6 车道，时速 80 公里/小时，工期

30 个月。该工程涉及塘下镇上金村和汀田

街道金后、金前、山上陈、凤岙、汀七村，征

用工程建设用地共 91.21 亩，需拆迁建筑物

面积 4 万多平方米。

除了政策处理工作量大，该道路两边

埋设的管道也十分繁多，移动、电信、电力、

自来水、军方专用线缆⋯⋯一般道路两边

有的管道这里应有尽有，涉及的部门、领域

众多。

指挥部常务副指挥季雅说，由于周边

交通基础设施限制、车流量大、管线繁多、

拆迁工作量大且棘手，一定程度上影响了

工程进度。

为顺利推进工程建设，市委市政府领

导高度重视，市委书记陈建明、市长李无

文、市人大常委会主任叶世林、常务副市长

方晖等多次亲临现场，到项目部解决具体

问题，督促工程提速提效。

为做好拆迁工作，指挥部提前着手相

关调查摸底工作，深入一线调查了解情况，

给工程建设做好铺垫。指挥部负责人多次

与塘下镇、汀田街道主要领导专门召开会

议解决各村拆迁问题，形成了合力攻坚的

浓厚氛围。

根据市政府的要求，该工程民房拆迁

协议的签订以镇、街道为主，企业拆迁、管

线移迁等以指挥部为主。指挥部负责拆迁

的 10 家企业，大多为集体企业，历史遗留

问题多，拆迁难度极大。指挥部创新政策

处理方式，形成“指挥部为主，主管部门(单

位)参与”的良好格局，同主管部门(单位)一

起深入企业，反复协商，寻求解决对策。在

坚守拆迁政策补偿标准的前提下，指挥部

以比较人性化的办法解决了每个企业的拆

迁问题。

据指挥部统计，截至今年 5 月份，已有

7 成拆迁户达成拆迁协议，其中沿线涉及拆

迁的企业已经全部搬迁并拆除；签订拆迁

协议的民房有 125 间，并已拆除 36.5 间及

7.5 间历史遗留违章建筑。

同时，104 国道瑞安段改建工程指挥

部还建立安全生产领导小组，构筑安全工

作组织网络。工程项目部进场施工前，指

挥部就要求他们建立相应的安全组织机

构，落实监管人员，确保安全工作落实到

日常生产中。他们要求项目部安装施工现

场重点部位远程视频监控系统，辅助管理

人员监督施工现场，消除监管盲点。建立

安全档案台账，记录安全工作隐患整改措

施及效果。

经过两年多的努力，今年 5 月份，瑞祥

大道三期终于顺利通车。

一位“的哥”驾车体验长通路

一群人砺志攻坚筑坦途

一条大道带动城市发展

瑞祥大道三期示意图

施工人员在路面铺设沥青

瑞祥大道宽敞平整的路面

瑞祥大道三期汀田段
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